

K-4-2416-4 Zukunft schaffen – Innovationen und Chancen

Antragsteller*in: LAG Demokratie und Recht

Beschlussdatum: 25.02.2021

Änderungsantrag zu K-4

Von Zeile 537 bis 541:

Unterschiedlichkeit positiv erleben, braucht es Vorbilder. Deshalb wollen wir deutlich mehr Schwarze Lehrkräfte und Lehrkräfte of Color gewinnen. ~~Außerdem achten wir die Urteile des Bundesverfassungsgerichts und werden das Berliner Neutralitätsgesetz abschaffen. Dabei fangen wir mit den Schulen an.~~ Wir werden das Berliner Neutralitätsgesetz abschaffen, nicht nur an Schulen, sondern für sämtliche Bereiche der Verwaltung. Wir wollen klare Beschwerdewege im Fall von Diskriminierung an Schulen schaffen, Lehrmaterialien zur Verfügung stellen, die über Rassismus,

Begründung

Dass wir Urteile des Bundesverfassungsgerichts achten ist selbstverständlich und wir sind dazu verfassungsrechtlich verpflichtet. Das Bundesverfassungsgericht sagt auch nicht, dass das Neutralitätsgesetz explizit abgeschafft werden soll, sondern nur an welchen Punkten des Gesetzes verfassungsrechtliche Bedenken bestehen. Wie mit religiösen Symbolen umzugehen ist, ist eine politische Entscheidung.

Das Neutralitätsgesetz bringt zahlreiche Diskriminierungsrisiken mit sich. Daher sollte es insgesamt abgeschafft werden. Mit den Schulen zu beginnen, überzeugt daher inhaltlich nicht. Auch für Richter*innen, Erzieher*innen und andere Bereiche der Verwaltung ist das Gesetz relevant.